

COMMENT VIVRE MIEUX EN PACA ?

POURQUOI PRÉSERVER NOS RESSOURCES NATURELLES ?

Parce que respecter le vivant, c'est protéger l'humain ! Parce que l'épuisement de la nature provoque des dépenses et des désastres. Nous défendons les espaces agricoles et naturels, la biodiversité, la qualité de l'air, des eaux et des sols, une nouvelle politique pour la Méditerranée, pour nos montagnes et nos forêts, la reconquête du Rhône et de nos paysages. Nous voulons économiser l'énergie, réduire les gaspillages, développer les énergies renouvelables. **Nous nous battons contre les grosses infrastructures de transport (LGV...), l'exploitation des gaz de schiste et des hydrocarbures en mer, le réchauffement climatique et le danger nucléaire qui menace notre région.**

POURQUOI (RE)METTRE L'ÉCONOMIE AU SERVICE DES POPULATIONS ?

Parce que l'intérêt collectif prime. Parce que la lutte contre le chômage est une priorité. Il faut remettre à leur place la spéculation et la finance ! Nous défendons une économie sociale et solidaire, la relocalisation des productions. Rouvrir le droit à la retraite à 60 ans est une évidence dans notre société dite "moderne". **La réduction du temps de travail reste aujourd'hui l'axe de force de la lutte contre le chômage, et il y a urgence à démocratiser l'entreprise et à étendre les libertés des salarié-e-s !**

POURQUOI CONSOMMER MIEUX ?

Parce que notre santé est en danger ! Parce qu'il est urgent de prévenir les maladies – notamment les cancers – liées à la dégradation de notre environnement en agissant sur les causes, et de donner à tous un égal accès aux soins ! Nous défendons la reconversion de l'agriculture en une agriculture paysanne avec l'extension de la bio et la fin des pesticides. Par ailleurs, la crise du logement touche de plein fouet notre région : il faut municipaliser des terrains laissés à l'abandon, encadrer les loyers, réhabiliter... **Bref, il nous faut consommer et vivre mieux en encourageant la production d'objets durables et le commerce de proximité, réduire la production de déchets, favoriser la réparation et le recyclage.**

POURQUOI PASSER DE LA V^E À LA VI^E RÉPUBLIQUE ?

Parce que nous entendons donner plus de pouvoirs aux régions et aux citoyen-ne-s. Nous voulons simplifier l'administration, supprimer les départements, regrouper les communes sur une base volontaire. Pour une vraie République parlementaire, la VI^e République limitera les pouvoirs de son Président. Nous prônerons l'instauration de la proportionnelle à toutes les élections. Une Europe démocratique est possible avec la création d'un gouvernement européen et l'extension des droits du Parlement. **Pour une Europe utile à tout-e-s, nous proposons une réforme de la PAC et un grand pacte européen écologique et solidaire. Nous œuvrons pour un monde de paix et de justice...**

POURQUOI L'ÉDUCATION, ET LA CULTURE SONT-ELLES DES CLEFS DU CHANGEMENT ?

Parce que la compétition et la sélection à l'école ne favorisent pas l'émancipation ! Nous entendons refondre le primaire et le collège, revoir l'examen du bac et intégrer les classes préparatoires à l'université. La recherche doit être diversifiée et échapper aux lobbies. La culture est l'affaire de tous ! Nous soutenons l'Éducation populaire et le secteur socioculturel. Nous défendons la possibilité de l'échange non marchand sur internet et le soutien à la création, de même que l'indépendance des médias. L'égalité femmes-hommes doit être appliquée, l'IVG et la contraception gratuites. Enfin, le droit de vote des résidents étrangers aux élections locales doit être mis en œuvre et la régularisation des "sans-papiers" mettra fin aux situations et aux zones de non droit. **Toute discrimination liée à l'origine, l'âge, au handicap ou à l'orientation sexuelle doit être combattue à tous les niveaux de la société.**



Conception-réalisation : Serge Marolleau - Photos : Bernard Derbez, Alain Goléa, Mister Shutter - Imprimé sur papier recyclé - Merci de ne pas jeter sur la voie publique.

paca.eelv.fr

VIVRE MIEUX EN PROVENCE-ALPES CÔTE-D'AZUR

ÉLECTIONS
LÉGISLATIVES
DES 10 ET 17 JUIN 2012

ÉLIRE DES ÉCOLOGISTES À L'ASSEMBLÉE NATIONALE, C'EST PERMETTRE DE CHANGER LE QUOTIDIEN DE TOUTES ET TOUS EN CONSTRUISANT LA SOCIÉTÉ ET LES SOLIDARITÉS FUTURES !



Pour la première fois depuis 24 ans, un Président de la République, François Hollande, est élu avec la volonté de mettre en œuvre un projet de justice sociale et de transition écologique.

La forte mobilisation des électeurs montre la détermination pour un changement profond de politique, que la nouvelle majorité ne devra pas décevoir. **Élire des écologistes** à l'Assemblée nationale, c'est se donner des garanties

pour que soient pris en compte les urgences sociétales, sociales et environnementales !

Élire des écologistes, c'est aussi la garantie d'avoir des élu-e-s qui par leur travail, leur énergie et leur engagement, réussiront à obtenir de vraies avancées dans tous les domaines, comme ils le prouvent depuis des années dans toutes les régions de France et notamment en Provence-Alpes-Côte d'Azur.

ENSEMBLE, UNE ÉNERGIE NOUVELLE POUR LE CHANGEMENT

DES ÉLU-E-S EUROPE ÉCOLOGIE LES VERTS EN PROVENCE-ALPES-CÔTE D'AZUR ÇA MARCHE!



DANS NOTRE RÉGION

- **RÉHABILITATION THERMIQUE :** nos 18 conseillers régionaux Europe Écologie Les Verts / Parti Occitan ont lancé un 1^{er} plan de réhabilitation thermique pour 25 000 logements sociaux. Les familles verront leur facture d'énergie baisser, ces travaux créeront de nouveaux emplois et le gaspillage énergétique diminuera.
- **TRANSPORTS COLLECTIFS :** alors que le prix de l'essence flambe, les transports en commun sont de plus en plus empruntés. Le nombre de TER par jour est passé de 541 à 705. Le transport régional est moins cher que la voiture avec la carte ZOU (Aubagne / Marseille : 90 cts !). La gratuité des transports pour les jeunes sur leur trajet domicile/lieu d'étude est une vraie avancée.



- **CANTINES :** la région, à l'initiative des écologistes, a repris la gestion des cantines scolaires des lycées. Alors que la malbouffe provoque toujours plus de maladies graves, cela permet,

pour un même prix, de servir plus de produits bio produits sur nos territoires. C'est bon pour notre santé, c'est bon pour les agriculteurs.

- **VENT :** avec le soutien de nos élus, notre région accueillera un site d'éoliennes flottantes au large de Fos-sur-Mer – ce système permettant de mettre les éoliennes hors de vue des côtes.
- **EMPLOI :** la création d'emplois durables et non délocalisables est une priorité. Le groupe d'élus écologistes défend l'insertion par l'activité économique en intégrant par exemple dans le budget des clauses d'insertion. Il soutient des filières nouvelles liées à l'économie verte (énergies renouvelables, déchets-recyclage, éco-construction, micro-algues, agriculture biologique, etc.),
- **ECONOMIE SOCIALE ET SOLIDAIRE :** nos élus portent des projets de recherche innovants dans le domaine de l'économie sociale et solidaire (association, coopératives, etc.), notamment à travers les PRIDES (Pôles régionaux d'innovation et de développement économique solidaire) dans le maritime, la chimie verte, les énergies... L'économie sociale et solidaire représente près de 10 % de l'emploi régional. Ainsi, le Var est le premier département à avoir mis en place un outil de conseil en faveur de ce secteur, qui progresse régulièrement et représente aujourd'hui près de 28000 emplois dans ce département – soit un salarié sur dix.
- **ÉNERGIE :** avec le programme AGIR et 70 millions d'investissement, la région PACA en 2010 est devenue la première région française en solaire photovoltaïque et la deuxième en solaire thermique.

DANS NOS VILLES, NOS VILLAGES ET NOS DÉPARTEMENTS

- **BIO :** à Mouans-Sartoux, dans les Alpes-Maritimes, la municipalité écologiste a mis en place une restauration 100 % bio dans toutes les écoles.



- **SOLAIRE :** Mouans-Sartoux est également la ville la plus équipée du département en panneaux solaires.
- **ECONOMIES :** dans les Hautes-Alpes, Puy-Saint-André a été primé de son côté troisième commune de France en équipements solaire thermique. La mairie écologiste a en effet créé, avec les habitants, une société de production énergétique qui produit 25 % de la consommation communale. La consommation d'énergie a de ce fait baissé de 20 %...
- **BIODIVERSITÉ :** toujours dans les Hautes-Alpes, une réserve naturelle régionale de 600 ha a été créée... ainsi qu'une "Maison de la géologie" pour diversifier l'activité touristique.
- **BOIS ET FORÊTS :** à Guillestre, porte du Queyras, la mairie écologiste valorise la forêt qui, pour partie, a été

classée "réserve biologique intégrale". Une école et une bibliothèque ont été construites en utilisant le bois d'œuvre local grâce à une labellisation. Du bois de chauffage à prix modique est mis à disposition des habitant-e-s, qui ont reçu des aides de la commune pour l'installation de poêles à bois. Un réseau de chaleur de 1 MW irrigant 11 bâtiments publics et privés contribue au développement de la filière bois.

- **PAUVRETÉ :** la commune verte du Thor a multiplié par quatre son soutien financier aux associations d'aide aux plus démunis, par quatre aussi le nombre de logements sociaux.
- **JARDINS FAMILIAUX :** toujours au Thor, des jardins familiaux sont aménagés sur un terrain communal, permettant aux familles de s'essayer aux plaisirs du potager 100 % bio.
- **TRANSPORTS ET EAU :** le seul conseiller général EELV que compte notre région a permis aux vauclusiens, via un abonnement, de se déplacer pour 1 euro ; il concentre aujourd'hui son action pour débarrasser le Vaucluse des pesticides et laisser aux générations futures de l'eau et des terres encore utilisables.
- **DANS TOUS LES DOMAINES :** Véritables sentinelles de l'écologie et lanceurs d'alertes, qu'elles ou ils soient adjoints au maire ou conseillers municipaux d'opposition, les élus locaux écologistes – nous en comptons un peu plus d'une centaine en Paca – œuvrent sans relâche pour améliorer notre vie quotidienne.

À L'ASSEMBLÉE NATIONALE

- **AUJOURD'HUI :** Europe Écologie Les Verts compte 4 députés à l'Assemblée nationale. Par un travail collectif et individuel acharné, ils ont permis par exemple de faire adopter un grand nombre d'amendements sur le projet de loi du Grenelle 1 – qui fixait le cadre général d'une politique écologique nouvelle et prometteuse malheureusement abandonnée. Ils ont eu peu de moyens d'action, n'étant pas assez nombreux pour constituer un groupe parlementaire – il faut aujourd'hui un minimum de 15 député-e-s pour peser sur les travaux de l'assemblée.



LES 10 ET 17 JUIN

En envoyant à l'Assemblée nationale des femmes et des hommes engagés pour l'écologie, nous donnerons à la gauche et aux écologistes l'élan et l'engagement nécessaires pour que notre pays s'apaise et se redresse. Nous donnerons aussi toute la force dont ont besoin les écologistes pour porter le projet le plus cohérent, visionnaire et utile pour la société, pour la planète et pour notre bien être à toutes et à tous.